

## Defender "perennidad del euro", compromiso de economías líderes (El Financiero 25/11/11)

Defender "perennidad del euro", compromiso de economías líderes (El Financiero 25/11/11)(AFP, Reuters) Viernes, 25 de noviembre de 2011 Merkel y Sarkozy acuerdan no tocar el BCE. Francia y Alemania propondrán cambios a tratados de la UE. Monti ofrece para 2013 equilibrio fiscal en Italia. · Acuerdo para defender "perennidad del euro" ESTRASBURGO, Francia, 24 de noviembre.- Los dirigentes de las tres mayores economías de la zona euro, Angela Merkel, Nicolas Sarkozy y Mario Monti, se comprometieron a defender la "perennidad del euro" sin tocar el Banco Central Europeo (BCE), aun si modifican los tratados europeos, tal como pretendía Alemania. Francia y Alemania "harán propuestas en los próximos días para modificar tratados" de la Unión Europea para "mejorar la gobernanza de la zona euro y la convergencia de las políticas económicas", anunció Sarkozy al término de una minicumbre celebrada en Estrasburgo (este) con los jefes de Gobierno de Alemania e Italia para "acelerar" el plan de rescate de la eurozona. La modificación de los tratados europeos era una de las exigencias que venía planteando Alemania para reforzar la disciplina presupuestaria de los 17 Estados de la zona euro y frenar el contagio de la crisis de la deuda soberana a otros países, en particular Italia y España. Ese punto y el papel del BCE, que Francia insiste en ampliar, son los dos asuntos más polémicos entre los dos países vecinos, motores de la construcción europea. La canciller alemana mantuvo su posición, al indicar que como "el presidente francés acaba de subrayar, el BCE es independiente y, por lo tanto, eventuales modificaciones del Tratado (de Lisboa) no conciernen al BCE, que se ocupa de política monetaria y de estabilidad monetaria", sostuvo Merkel al término de la reunión. "Todos expresamos nuestra confianza en el Banco Central Europeo y en sus líderes, y expresamos que en lo que respecta a la independencia de esta institución especial debemos abstenernos de hacerle demandas positivas o negativas", dijo Sarkozy en una conferencia de prensa conjunta. Situación grave Alemania rechaza que el BCE intervenga de forma masiva en el mercado de la deuda y también considera prematuro recurrir a eurobonos. Francia estima que el BCE debería desempeñar un "papel esencial" en la solución de la crisis; por ejemplo, comprando grandes cantidades de deuda a los países más frágiles, para hacer bajar los intereses exigidos. "Las tres primeras economías de la zona euro están determinadas a hacer todo lo posible para sostener y garantizar la perennidad del euro", empezó diciendo Sarkozy. "Somos conscientes de la gravedad de la situación", agregó el mandatario francés al cabo de esta minicumbre destinada a tranquilizar a los mercados y evitar un contagio de la crisis. Convertido oficialmente en presidente del Consejo italiano el 16 de noviembre, Mario Monti, excomisario europeo que reemplazó al derechista Silvio Berlusconi en su país y que aprovechó esta minicumbre para volver a formar parte del grupo de los grandes europeos, confirmó a sus interlocutores que su país alcanzará "el equilibrio presupuestario en 2013". Al borde de la recesión y con un desempleo récord, Italia -y también España- son objeto de violentos ataques de los mercados y la especulación financiera. Europa justamente está a la espera de que el futuro presidente del gobierno español, el conservador Mariano Rajoy, elegido en las legislativas anticipadas del domingo con una aplastante mayoría en el Parlamento, y que asumirá después del 20 de diciembre, anuncie medidas para reducir el déficit.